

# SÓLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER  
SEMENARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)



Rogad a Dios en caridad por el alma de

## D. PEDRO MARÍ FRAU

*En el primer aniversario de su fallecimiento, ocurrido en esta ciudad el día 12 de Abril de 1939,*

**A LA EDAD DE 55 AÑOS**

**HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS**

— ( A. E. R. I. P. ) —

Sus apenados: esposa, D.<sup>a</sup> Esperanza Arbona Ozonas; hijo, D. José; madre, D.<sup>a</sup> Isabel Frau Borrás; madre política, D.<sup>a</sup> Margarita Ozonas Arbona; hermanos y hermanas; hermanos y hermanas políticos; tíos y tías; sobrinos y demás parientes (presentes y ausentes) participan a sus amistades que el próximo viernes, día 12, a las ocho y media, en la iglesia Parroquial se celebrará un Oficio conventual en sufragio del alma del finado. Suplicanles su asistencia o que de otro modo le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

El Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se dignó conceder indulgencias en la forma acostumbrada.



## D.<sup>a</sup> Margarita Bernat Alemany

*falleció en Morlaix (Francia) el día 25 de Marzo próximo pasado, a la una de la madrugada*

**A LA EDAD DE 55 AÑOS**

**HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS**

— ( R. I. P. ) —

Sus atribulados: esposo, D. Salvador Alemany March; hijos: D. Guillermo, D. Antonio, D. Salvador, D. Jaime, D. Francisco y Srta. Francisca; hija política, D.<sup>a</sup> Carlota Castell; madre, D.<sup>a</sup> Francisca Alemany Muntaner; madre política, D.<sup>a</sup> Francisca March Morey; hermanos: D. Gaspar, D. Francisco y D. Jaime; hermanas: D.<sup>a</sup> Francisca y doña Catalina, y los demás parientes (presentes y ausentes) participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida y les suplican tengan el alma de la finada presente en sus oraciones, lo que tendrán como un especial favor.

## COMENTARIO

Se ha conmemorado en toda España el aniversario de la terminación de la guerra. En forma distinta y con espíritu distinto según las poblaciones. Al través de la Prensa, parece ser que ha reinado mayor entusiasmo en las capitales de lo que fué zona roja que en las restantes donde no se sufrió la tragedia marxista. Natural es que así fuera, pues quien ha salido de un peligro que directamente le afectaba siente con intensidad el elemental derecho a vivir sin el temor de la muerte precedida del martirio en la checa.

Alguna personalidad destacada ha llamado la atención sobre la falta de memoria que parecen demostrar muchos que debieran tener presente todo lo sucedido. No hace más que un año del último Parte oficial y casi no se habla por los eternos comentaristas del mal gobierno de Negrín y sus infames colaboradores. Son pocos los que frente a los problemas que tiene planteados España se acuerdan de los responsables de nuestros males, que continúan en el extranjero disfrutando de sus latrocinios.

La propaganda roja no cesa en la prosecución de sus fines. Ha lanzado falsas noticias y rumores que, acogidos sin el menor escrúpulo, unas veces, y con la mayor inconsciencia, otras, procuran llevar el desaliento a todas partes. Queremos recoger uno de esos bulos últimamente lanzados y que no obstante su estupidez ha sido recogido por muchos: Se ha dicho que se debían estar pillar los billetes y que además se haría un descuento. Quien ha lanzado la noticia y otras semejantes no era tonto, pero contaba con la tontería de los que iban a creerle. Precisamente lo que ha dispuesto el Gobierno, después de pagar la Deuda pública, ha sido que se satisficieran todos los atrasos, como corresponde a la seriedad del Estado español. Esta campaña roja, solapada y sin dar la cara, es posible porque no se mantiene como es debido el espíritu patriótico a consecuencia de haberse iniciado el olvido. Y esto no puede ni debe ocurrir. La lucha ha sido muy cruenta y ha corrido la sangre generosa de nuestros soldados para que no se prosiga con ímpetu la persecución de la victoria en la paz. Ciertamente las dificultades son enormes y sobrecogen el espíritu, pero precisamente por ésto el esfuerzo debe ser mayor. Todo el mundo confía en que nuestros gobernantes hallarán la adecuada solución, cuando lo que debería hacerse es facilitar al Estado la remoción de obstáculos. Se debe tener presente que siempre se necesita la co-

laboración ciudadana y que ésta es indispensable al atravesarse un período espinoso y difícil. Lo destruido durante la guerra era español; y a su reconstrucción solamente fuerzas españolas pueden dedicarse. A los daños materiales hay que sumar el desastre de la desorganización roja y el asesinato de personas de gran valía que, de vivir, podrían prestar su inestimable servicio.

Hay que tener en cuenta, además, que la guerra en Europa perjudica a los neutrales, especialmente a España, pues sobrevino al iniciarse su convalecencia. Sólo una gran vitalidad y una sabia y enérgica orientación ha permitido salvar el primer año de nuestra postguerra. Se ha alimentado la población y se han puesto en marcha gran número de industrias que han absorbido miles de parados, sin faltar la protección a los agricultores ni olvidarse la beneficencia. Y continúa la labor y progreso crecientes a pesar de las dificultades de orden interior y exterior. ¿Cómo ha sido posible el esfuerzo realizado? Nadie se lo explica; y en revistas extranjeras hemos encontrado frases de verdadera admiración. Solamente no sienten asombro los que por no enterarse de nada tienen solución de mesa de café para todo. Desde luego el camino no es llano y dista bastante de serlo; lo que obliga a acentuar nuestra adhesión a los que procuran encauzar la vida de España entera. Mucho más ahora en que si se intensifica la lucha en los frentes de Europa hará falta una más ostensible unidad nacional para defender nuestra neutralidad y los sagrados intereses de la Patria. Detrás del Ejército velando por nuestra independencia y nuestro honor debe estar todo el pueblo apiñado para que el Caudillo pueda cumplir los altos fines que se ha propuesto. «Terminada la guerra, dijo el Generalísimo, España debe superar todas las pruebas, porque después de las sufridas nada puede ya impresionarnos». «A la victoria militar debe seguir la política» no por incruenta menos dura y difícil. Precisa disciplina y «quien a ella no se someta no tendrá ya su puesto cara al sol, que es como decir su puesto de honor y de servicio bajo el cielo de España».

En este segundo año de paz la lucha por nuestro resurgir va a continuar, y el éxito dependerá tanto de la jerarquía como de la colaboración de los ciudadanos. Aprestémonos, pues, a seguir fielmente las órdenes del Caudillo en los momentos difíciles que vivimos, rindiendo así un práctico homenaje a nuestros héroes caídos.

Sóller 4-IV-40.

M. P.

## El Fútbol en Sóller

Exponíamos en el artículo que apareció hace unas semanas en este semanario la gran afición que actualmente existe en Mallorca, como en todas las provincias españolas, por el deporte del fútbol, y el gran auge que la mayoría de equipos mallorquines han alcanzado en esta temporada gracias precisamente al apoyo entusiasta y constante de esta afición, que existe en las respectivas localidades.

Decíamos también que Sóller—que en tiempos pasados ocupó uno de los primeros lugares del fútbol mallorquín y cuyo nombre deportivo era pronunciado un respeto en los medios deportivos—debía ocupar nuevamente en el patenque deportivo el lugar que por la importancia de esta ciudad y por su historial en el deporte le corresponde.

El domingo último, con ocasión del partido que jugaron el equipo del C. D. Sóller y el Pollensa, partido que se tuvo el gran acierto de anunciar debidamente, quedó demostrado, y esto es muy alentador, que en Sóller existe afición al deporte del balón; pero ésta está un poco adormecida aún y hay que despertarla de este letargo en que durante mucho tiempo ha estado sumida. ¿Cómo lograrlo? Sencillamente: jugando el equipo sollerense con la misma fe y entusiasmo con que venció en este partido al Pollensa por el rotundo resultado de 6 a 1, y no se crea que el Pollensa es un equipo malo, nada de esto, el equipo pollensín es uno de los buenos conjuntos que han desfilado por nuestro campo. Este mismo equipo había vencido el 25 del actual al Baleares completo, por 2 a 1, pero se encontró ante un Sóller en una tarde inspiradísima y con una enorme moral, y tuvo que inclinarse ante los sollerenses que consiguieron esta victoria, merecida, obtenida limpiamente como pocas, y a la que no se puede poner la menor objeción.

¿Qué milagro se operó en el Sóller? se preguntará. El milagro fué aquella concurrencia tan numerosa que el domingo animó el Camp d'En Mayol, y naturalmente, los jugadores sollerenses al verse animados por esta masa de aficionados puso todo su entusiasmo y acierto en la lucha, y fué posible esta magnífica victoria que tan grato recuerdo dejó entre los que presenciaron el partido.

Hemos de convencernos todos los aficionados de que los buenos equipos los hace la afición, la gran masa de público que asiste a los partidos, lo que proporciona al club los medios neces-

sarios para su normal desenvolvimiento, permitiéndole servir a sus socios y público en general partidos interesantes y en abundancia que de cada día elevan al club a mayor altura deportiva. El calor del público, su asidua asistencia a los campos de juego, es—como de jamos dicho—el gran factor forjador de los buenos equipos, aunado naturalmente con una buena administración y dirección técnica interior, unido a una constante e ininterrumpida cooperación del elemento activo, como son los jugadores, que para engrandecer al club deben ser siempre disciplinados, correctos y desprovistos de egosmos.

Con toda seguridad podemos afirmar que si Sóller apoyase a su club con su asistencia al campo con la misma cantidad de público que lo hizo el pasado domingo, en poco tiempo se elevaría el equipo a la altura que le corresponde, se podrían mejorar los puestos que hicieran falta y se podría tener siempre un buen plantel de jugadores dispuestos para continuar el historial del club.

Creemos que Sóller puede conseguir esto; otros pueblos de Mallorca con menos población lo han conseguido y han colocado el nombre deportivo de sus ciudades y pueblos a enviable altura. Prestemos todos nuestro entusiasta cooperación al C. D. Sóller, que tiene grandes deseos—esto nos consta positivamente—de laborar con entusiasmo sin límites por el prestigio del fútbol sollerense si el público le presta también su entusiasta y alentador apoyo, que son los cimientos indispensables para conseguir la finalidad que se persigue.

Otros apoyos son también necesarios. Hoy, que el Estado español tanto trabaja por el fomento de todos los deportes, poniendo al frente de los principales organismos sectores a destacadas y prestigiosas figuras militares para que sean escuela de patriotismo y caballerosidad, hoy que tanto se habla y se clama para crear una juventud fuerte, moral y físicamente, porque con ello se hace Patria, y se le consigue a la juventud una formación adecuada apartándola de otros peligros en lo moral, sería bueno que el Organismo representativo del Movimiento en esta ciudad patrocinase e impulse también esta obra de resurgimiento en esta población, del deporte popular por excelencia, que tanto desean ver realizada los buenos deportistas.

Sóller, Abril 1940.

Folleto del SOLLER — 2 —

## MARIA-ISABEL

POR FRANCISCA GRIMALT

Un cerebro bien equilibrado y un corazón amante que palpitaba a impulsos de todo lo noble y elevado, tenía el mozo... Había soñado en un amor que respondiera a la nobleza de sus deseos, y se había engañado al acercarse al objeto que creyó satisficiera sus ansias de ideal. Carmen no supo comprenderle. Su belleza física, atrayente, encerraba sólo un alma vulgar. Frívola, coqueta, insustancial, no pudo apreciar el incalculable valor moral de Miguel. No supo entender de las delicadezas que el amado tenía derecho a esperar de ella. Había sido una locuela. Sin importársele un bledo la opinión o criterio, que tendría Miguel sobre tal o cual clase de diversiones, se había aventurado. Falta de sentido común, insensatez, coquetería... Y más clara prueba que no había prendido el fuego del amor en su corazón... Asistió a un baile y bailó con todos los jóvenes que la solicitaron. ¡Qué asco! Cuando una mujer ama pensó Miguel a raíz de lo sucedido—el más ligero roce con el hombre que no sea el amado la hastía, la ofende...

Abrió los ojos y rompió con ella. No podrían entenderse nunca. No eran afines. Para él, mujer había de ser sinónimo de bondad y dulzura, de sacrificio, de abnegación... Quería ver en ella refinamientos y delicadezas sumas... Había de ser amor. Amor que lleva consigo todos los encantos, todas las virtudes... La mujer debe guardarse toda entera para su marido. Debe llevarle intacta la flor de la pureza de su alma... Así razonaba Miguel.

Y vamos a relatar ahora todo el proceso del nuevo amor.

Se conocían muy superficialmente Miguel y nuestra joven protagonista. Habían estado juntos en el teatro en aquellos días en que los dos, perdida un poco la fe en la afectividad, andaban algo mustios y escamados.

Pronto, al centelleo de las palabras que espontáneas salieron de los labios de ambos, se conocieron y compenetraron, e iniciaron una amistad que debía llevarlos al amor profundo que hemos dicho ligó sus almas.

—¡María Isabel!  
—¿Qué?  
—Perdone la indiscreción. ¿Y Pepe?  
—¡Ah!... ¿No lo sabe usted?  
—No.  
—Se me fué. Me dejó por otra. No me quería... Yo sí que le quería a él.  
—¡Lo dice usted con una melancolía!  
—Sonrió dulcemente.  
—¿Verdad que sí?

—Mucha.  
—Es que no sé fingir... ¿Siento una cosa en el alma?... Pues se me sale por la boca; se me retrata en la cara.  
—Me gusta su sencillez. Tiene usted una almita de cristal, María-Isabel.  
—No sé. Sólo sé que yo le quería de veras, y que no he sido amada ni comprendida... Los hombres sí que saben fingir; tanto, que sus mentiras, en labios de ellos, se tomen como verdades.  
—No pluralice. No todos los hombres son así.  
—Salvo honrosas excepciones.

—También hay mujeres, María-Isabel; pero no todas, no pluralizo, que bien comprendo las habrá de toda especie, y que algunas ostentan como gala no tener corazón. Y hacen sufrir mucho.

—Ahora le ha tocado a usted el cargar sus palabras de melancolía.

—Hay mujeres que nos atraen por sus encantos físicos, y al ahondar en ellas nos encontramos en un gran vacío, en una ausencia absoluta de aquellos sentimientos que constituyen la dicha de un hombre bien equilibrado, que son el sustento espiritual de que se nutre nuestra alma, los que tenemos la suerte de poseerla.

—¡Y qué cosas más bonitas dice usted, Miguel! Yo me estaría oyéndole a usted horas y más horas.

Miguel rió la ingenuidad. Le encantaba la chiquilla.

—Cuando y siempre que quiera podemos volver al asunto... Me interesa usted mucho... Me atrae esa ingenuidad, esa franqueza... ¡Es usted encantadora!

—Y usted muy galante, Miguel.  
Al despedirse aquella noche, para ellos memorable, en que su coloquio les interesó mil veces más que la obra que se representaba en las tablas, quedaron en volverse a ver. ¡Qué simpático es el mozo!—decía ella. Y él a su vez, con íntima satisfacción, decía otro tanto: ¡Cuán simpática y cuán agradable es María-Isabel!

III

Soliloquio de la joven:  
«¡Miguel!... ¡Y qué bueno es!... No, esta vez estoy segura de no engañarme. Es bueno, amable, cariñoso... ¡Si me quisiera!... Tiene un alma bellísima, y un corazón... ¡Qué dichosa la mujer en quien él ponga sus ojos!... Hoy hemos hablado juntos por tercera vez. Nos encontramos en la calle. El encuentro fué casual, así lo creo. Nos saludamos, y después de unas palabras triviales, puras fórmulas, que nada dicen, me ha pedido permiso para acompañarme a casa. En el camino iniciamos una conversación que pronto a poco ha ido ahondando, hasta hacerse íntima. Cada vez que hablo con él le veo y admiro cosas nuevas, sorpresas agradables, encantos insospechados, que me subyugan. ¿Estoy de veras enamorada?...

COLABORACIÓN

PLUMAS AJENAS

# NUESTRO CLIMA Valor Imperial del hambre

A D. Miguel Font Gorostiza, en agradecimiento

Mucha propaganda ha venido realizándose, con fines turísticos especialmente, desde los diferentes países que me han dado la suerte de contar con un clima tan perfecto y unas bellezas naturales tan susceptibles de ponderación.

Nuestra isla, poco menos que desconocida a principios de siglo, ha ido adquiriendo preponderancia en el mundo, medida que han venido conociéndola turistas y hombres de ciencia; pregonan los primeros su original belleza, hecha de luz y armonía, y los otros lo sabible de sus aires y su sol; pues se da caso, en nosotros, de que confiamos en los dos aspectos que darse pueden en aquel sentido: el mar y la montaña, abierto el uno con gesto de mano amiga y la otra con oteo de infinito y andiosas perspectivas.

Ahora bien: quizá se haya exagerado un poco al incluir en la propaganda a nosotros hemos referido, la denominación de «clima ideal» por lo que a nuestra isla se refiere. Y ello tal vez haya sido, en detrimento nuestro, algunas susceptibilidades prístinas, que no tienen en cuenta que el verdadero ideal no puede hallarse en este mundo.

Y vamos a citar un hecho relacionado íntimamente con lo que antecede.

Hace unos años, no recordamos la fecha exacta, pero desde luego antes de que los vientos bélicos se enraizaran entre las hirsutas barbas de Marte, en pleno invierno, sonó un día el timbre del teléfono en el despacho que ocupa, en la Excma. Diputación Provincial, el Servicio Meteorológico de la misma, en llamada desde Londres. El dilecto Juan Guañabens, que tenía a mano el teléfono, pasó el auricular a don Jorge Anckermann. Encargado del Servicio, reclamando con su fino espíritu de observación: «¡Jorge!... ¡te llama desde Londres nada menos que Lord Churchill! ¡Debe ser algo interesante!».

Nuestro clima es benigno y saludable en alto grado. Las temperaturas relativamente bajas que se registran durante algunos días del pleno invierno, no son difíciles de soportar, lo mismo que algunas semanas algo fuertes durante la canícula. El resto es... ideal y el conjunto puede tildarse de benigno sin disputa alguna.

Todo ello aparte de las bellezas naturales, nuestra historia, usos y costumbres, etc., que prestan un tono único que rima muy bien, además, con el coste de vida y otras cualidades excepcionales que sería prolijo enumerar.

A. VIDAL ISERN.

persona con una copiosa nevada como hacía muchos años no se había registrado.

Apenas repuesto de su sorpresa, el Lord marchó disparado con rumbo a Argel...

COLABORACION

## LAETARE

A Margarita Alomar y Sitjar

La florecilla exhala un suave olor;  
la tierra es toda un himno de alegría;  
trina, lleno de ardor, el ruiseñor  
derritiéndose en tierna melodía..

Exulta el valle henchido de fervor;  
el sol resurge en días de bonanza...  
Yo siento el nuevo impulso del amor  
que a través de las cosas hoy me alcanza...

No empaña el Mal la tersa claridad  
de mi cielo sin nubes ni tristeza..  
¡Hoy he sentido la Felicidad  
rozarme con sus alas de pureza!..

MIGUEL GAYÁ Y SITJAR.

San Juan, 11 Marzo de 1940.

Excusado es decir que días después, sino el siguiente, volvió a lucir el sol magnífico que es característico en Mallorca, ese sol brillante que envuelve beatíficamente los seres y las cosas y nos da derecho a proclamar que nuestra isla es una sucursal del Paraíso. Pero nuestras verdades indiscutibles, nuestro recato racial, debería ir emparejado con la propaganda turística que tantos bienes materiales nos venía reportando.

Nuestro clima es benigno y saludable en alto grado. Las temperaturas relativamente bajas que se registran durante algunos días del pleno invierno, no son difíciles de soportar, lo mismo que algunas semanas algo fuertes durante la canícula. El resto es... ideal y el conjunto puede tildarse de benigno sin disputa alguna.

Todo ello aparte de las bellezas naturales, nuestra historia, usos y costumbres, etc., que prestan un tono único que rima muy bien, además, con el coste de vida y otras cualidades excepcionales que sería prolijo enumerar.

A. VIDAL ISERN.

Así como en la guerra utilizamos los depósitos de municiones ganados al enemigo para atacarle con sus propias armas, asimismo debemos seguir haciendo en los avances de la victoria.

«¡Hay hambre!», suelen decir ahora muchos LIBERADOS, que la tienen satisfecha desde que el 1.º de abril los LIBERADORES nos quitamos el pan de la boca para dárselo.

Fué la España Imperial una España de hambre, de sacro hambre. En que Mateo Alemán decía: «A los españoles poco les basta para tener y sufrir mucho hambre». Y el doctor Carlos García, en 1617: «Un español se entretendrá tres días enteros con un pedazo de pan sin perder el ánimo ni mostrarse más afeminado que si tuviese todas las vituallas del mundo.»

Hambre pasaron Cortés, Cervantes y Loyola. Y los tipos clásicos de nuestra clásica novela son de hambrientos: Lazarillo y el Buscón, Pedro de Urdemalas y Guzmán de Alfarache. Y con el hambre los estraperlos y picardías: La desordenada codicia de los bienes ajenos», como dice un tratadista de aquella moral de combatientes que, victoriosa de la unificación de los Reyes Católicos, tenía hambre de imperio, ansia de expansión. Era una moral de BOTIN y no una moral democrática de «plus valía». Una moral con genio hambriero y guerrero de Castilla.

Por eso quiere el enemigo acallarnos el hambre, untarnos de tocino y de empréstitos, volvernos a poner orondos grasientos, con el hocico bajo y hozando por el suelo. A cochinarnos de nuevo para volver a hacer con nosotros un San Martín, un 14 de abril y un 16 de febrero.

Pero nosotros sabemos el secreto divino y militar del hambre. (Por eso nos gustó tanto el plan de economía militar que el camarada Carceller nos esbozó hace unos días públicamente).

Nosotros sabemos que así como el hambre es el auténtico origen del conocimiento, su base trófica—como demostró un gran biólogo español—es también el origen del Imperio.

¿Qué es el amor si no HAMBRE DE POSESION del ser amado?

Cuando una madre española dice a su criatura en un arrebato trágico y entrañable «¡Te comía!», descubre el secreto más hondo de la vida. Volver a entrañarla la criatura por ella nutrida durante nueve meses en su propia sangre maternal. España, madre de criaturas, vuelve a sentir su regazo sacudido de amor.

¿Qué es el divino Misterio de la Eucaristía si no Hambre de Dios, comulgar y trasuntanciar la esencia de Cristo a nuestras miserables venas? ¿Y el «hambre de inmortalidad», del que hablaba Unamuno?

No son «las tripas las que llevan pies», como aseguraban los marxistas, sino que es «el espíritu el que tiene ávidas entrañas».

¡Nada de «matarnos de hambre!»—oh banqueros y socialeros infiltrados entre nuestras filas.— ¡Nada de piltrafas para que vayamos «matando el tiempo!» ¡Nada de despensa y escuela otra vez! El TIEMPO y el HAMBRE los necesitamos como nunca. Tenemos hambre—a mucha honra.— Y es llegado nuestro tiempo. ¡Paso! ¡Paso a Franco y su Falange Imperial! ¡Paso! ¡Porque mordemos!

GIMENEZ CABALLERO

(De «Libertad»)

que sí... ¿Hay mejor prueba que la vida que siento de la mujer que podrá amarle esposo?... Nada, que me he enamorado como una tonta. Bien dijo el abuelo al anunciarme que volvería a querer. Que el amor volvería a hacer presa en mi alma. Entonces me pareció un disparate del mayor calibre. Y no lo era. Ahora veo que más que enamorada de Pepe lo estaba el Amor, que es tan bello, tan digno de ser vivido. Este no había tomado forma carnal, encarnado en el hombre. Era sólo un ideal, ansias imperiosas de querer, de sentir esas delicias que gustan los que tienen dicha de saber amar... Yo siento que me inspira Miguel con toda el alma y que quiero inspirarle idéntico amor... Si pudiera tomarme a su espíritu y ver, quedaría satisfecho el deseo imperante que siento de saber qué lugar ocupo en su corazón. ¿El simple amistad? ¿O bien el de un afecto tan tierno, más en consonancia con el mío? ¿O sé. Y esa incógnita que no puedo desvelar me tiene nerviosa, intranquila... Tengo un peso que me oprime el corazón, que me hace aspirar fuerte, y esas aspiraciones me salen en un suspiro... Si fuera el cuento al abuelito, se reiría de mí, seguramente, y habría motivo. No se lo diga. Si todo viniese bien, entonces... si, le diría esta alegría, porque ya sé que lo sería, que él sólo goza con mis goces. Pero mientras tanto, a esperar, a aguantar yo esa intranquilidad y ese desasosiego...

Ya hemos penetrado en el interior de María-Isabel, y escuchado su soliloquio; vamos a hacer ahora lo mismo con Miguel. Penetremos también en su alma y oiremos cómo se expresa:

—Es necesario salir de dudas... ¿Me ama María-Isabel?... Yo temo mucho romper el encanto. Pero vivir con esta inquietud tampoco es vida. Tengo necesidad de hablarle muy seriamente, de decirle mis sentires, mis deseos de verme cobijado en su corazón, acunado en él dulcemente como un niño. ¿Acaso no lo soy?... Este anhelo que siento el alma de ternura, de un cariño fiel donde poder descansar cuando el cansancio y el hastío en las luchas que sostenemos los hombres, ¿no es de niños?... María-Isabel es el tipo de la mujer fuerte. He visto su alma. La conozco bien. Lo que he soñado toma en ella el cuerpo de la realidad. Si me quisiera, —¡que me quiera, Señor!— formaríamos un hogar repleto de venturas. Ella es mujer discreta, digna, seria, que entiende de delicadezas, de sentimientos finos, y no dejará pasar nada que pueda alterar nuestra dicha en el sagrado de nuestro hogar. Me hará feliz. Sí, feliz; todo lo feliz que se puede ser aquí abajo... De mañana no paso... Le digo la fe que me inspira, y la hago dueña absoluta de mi albedrío... ¡«Si no me quisiera, qué pena tan grande!», digo yo ahora como el poeta. Sería terrible... Mi mayor desgracia. Porque estoy enamo-

rado muy profundamente... Su voz, cuando me habla, ¡es tan acariciadora! Y cuando me nombra me trae una impresión tan dulce que se me cuela hasta las fibras más íntimas de mi ser... A quién a raíz de mi disgusto, hace unos seis meses, me hubiera predicho lo que me pasa hoy, el amor que volvería a sentir por una mujer, no lo hubiera creído. Y, sin embargo, es verdad. Verdad luminosa que me lleva las más tiernas emociones y me extasia.

IV

—Oye, abuelito, que he de comunicarte una cosa que me trae trastornada... ¡Me ama!... ¡Me siento la más dichosa de las mujeres!

Abuelo sonríe, bondadoso, y dirigiendo una mirada todo ternura a su nenita, dice maliciosamente:

—¿Quién te ama, chiquilla?

—Miguel.

—¡Ah!

—¿No te habías fijado?

—Algo había visto; pero tú sólo me anunciabas que había «quién te amaba», y no di jiste más.

Se puso colorada. Era verdad. No se había dado cuenta de la omisión del nombre de su prometido, tal fué el apresuramiento con qué había querido revelar el secreto a su abuelo.

—¿Qué te parece, abuelito?

—Me parece muy bien.

—¿Así que no tienes inconveniente en que nos queramos?

—Ninguno... Si tú has estudiado su carácter y le crees todo un hombre, a propósito para darte la felicidad a qué aspiras, vaya con mi parabién... Mi único anhelo es verte dichosa. ¡Qué más va a desear este pobre viejo!

En efecto, no deseaba otra cosa. Irse del mundo tranquilamente, sabiendo que dejaba en ella a quien amara y protegiera,—padre y amante a un tiempo—a aquella nieta tan querida de su corazón, única razón de su existencia.

Los antecedentes que tenía del hombre que aspiraba a la mano de María-Isabel no podían ser mejores, tanto en lo moral como en lo material. Era dueño de una fábrica de licores, cuyos beneficios aportaban bienestar; y poseía una acrisolada honradez, cualidades apreciables, que constituían la verdadera riqueza que codiciaba el abuelo para su nieta al tomar estado. No había, pues, más que pedir.

Así es que vino todo cuál era su deseo... Los jóvenes, entusiasmados, vivieron aquellos días que precedieron a su matrimonio concentrados en su amor. Entre diálogos exquisitos, que expresaban los más hondos sentires de sus almas enamoradas, iban tejendo con hilillo de oro la tela sutil de sus ilusiones.

¡Y qué bella era la vida mirada bajo el prisma de su purísimo amor! Sueños dul-

(Continuará)

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

## Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

### FIESTA DE LA VICTORIA

El pasado lunes, día 1.º de Abril, se celebró el aniversario de la Victoria alcanzada por las tropas nacionales, magníficamente dirigidas por el Caudillo, sobre el Marxismo internacional en el suelo ibérico.

La jornada en Sóller se limitó a una solemne misa y Te Deum, a las doce, en la Iglesia parroquial, con asistencia de las Autoridades de Marina, Ejército, Civiles y Jerarquías del Movimiento. Asistieron también y ocuparon puesto preferente los señores Presidentes y Juntas Directivas de las Entidades de esta población. El pueblo se asoció a este acto de tal modo que pudo afirmarse que la vasta nave de la Iglesia parroquial se llenó por completo. Fue el celebrante el Rdo. don Jerónimo Pons y entonó el Te Deum el Rdo. Cura Párroco don Rafael Siltjar.

En todas las casas se adornaron las fachadas con damascos, banderas y colgaduras.

Por la mañana, a las siete, la Banda Municipal recorrió las calles de Sóller tocando música, y por la noche, a las nueve, dió un concierto en la plaza de Calvo Sotelo, interpretando al final de estas dos manifestaciones musicales el Himno Nacional.

Siendo la jornada laborable, solamente vacaron las oficinas de entidades oficiales.

En muchos talleres y oficios los patronos obsequiaron a sus obreros con una merienda, conforme estaba encargado.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!  
¡Gloria eterna a José Antonio!  
¡Arriba y Viva España!

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA  
Era Azul—6 4-1940

## El nuevo Comandante Militar de Sóller

### Ha tomado posesión del cargo

Por medio de atento B. L. M. el capitán de Carabineros D. Andrés Alvarez Froix nos comunica haber tomado posesión del cargo de Comandante Militar de esta ciudad y al mismo tiempo de la 2.ª Compañía de dicho Cuerpo.

Al agradecer al Sr. Alvarez la atención que le hemos merecido, le damos cordial bienvenida y le deseamos el mayor acierto en el desempeño del nuevo cargo que ha pasado a ocupar.

## Orden de Gobernación sobre deportes

### Se fijan las normas que presidirán las competiciones deportivas

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado una orden de Gobernación fijando normas a las que se sujetarán las competiciones deportivas para asegurar su normal desenvolvimiento, evitar coacciones que atenten a la libertad y a la Independencia del ejercicio del deporte y evitar también abusos.

Se prohíbe transmitir observaciones e influir bajo cualquier medio sobre los jueces o árbitros respecto a la forma que cumplirán su cometido.

La autoridad prestará al árbitro el apoyo necesario cuando éste lo demande. El jefe de la fuerza de servicio en el campo de juego adoptará las medidas necesarias para impedir que los espectadores invadan el campo, antes, después y durante el descanso.

A todo espectáculo deportivo asistirá un delegado de la autoridad.

## El afirmado de la calle de la Rectoría

### Estado actual de las obras

Una de las mejoras municipales actualmente en vías de realización es el afirmado y cementado del piso de algunas de las calles céntricas, entre ellas el de la calle de la Rectoría.

Esta necesaria mejora ha sido realizada en dos etapas. La primera consistió en el arreglo del tramo de calle comprendido entre la calle del Mar y la de Cristóbal Pizá, que pudo terminarse antes de la Semana Santa para dar lugar al paso de la procesión del Jueves Santo. El segundo tramo, comprendido entre la citada calle de Cristóbal Pizá y la Gran Vía es el que actualmente se verifica, cuyas obras se hallan bastante adelantadas.

Antes de llevar a cabo la colocación de la gruesa capa de hormigón que forma el piso de la calle, se procede al arreglo de la alcantarilla y conducciones de agua, lo cual hace más lenta la ejecución de la mejora, pero al mismo tiempo también más definitiva.

Durante todo el tiempo que vienen durando las obras de la calle de la Rectoría el tráfico rodado ascendente del Puerto se verifica por la calle de José Antonio Primo de Rivera.

## Conferencia pro Fiestas Centenarias del Pilar

El próximo domingo, a las cuatro de la tarde, en el domicilio social de «Acción Católica», el vocal de la Junta Diocesana pro Centenario del Pilar, dará una conferencia con proyecciones sobre dichas fiestas centenarias, conmemorativas de la venida de la Virgen Santísima en carne mortal a España.

Nos complacemos en anunciarlo con el fin de que llegue la noticia a todas las personas que tengan gusto en asistir.

## ¿Tendremos hoy la deseada lluvia?

Difícil nos es poder contestar a esta pregunta a la hora en que escribimos estas líneas. Podemos decir solamente que después de muchos días de cielo despejado por completo, o bien cruzado por nubarrones que en nuestro horizonte no se han detenido, ha amanecido el de hoy cubierto el horizonte y en plena cerrazón, habiendo caído algunas gotas a cosa de la mitad de la mañana.

Creemos excusado decir que son en gran número los terratenientes que tienen la vista fija en lo alto, ansiando que caiga esa benéfica lluvia que el cariz que presenta la atmósfera hace presagiar. ¿Y cómo no, si de ella depende el que se salve o se malogre totalmente la cosecha de habas, de toda clase de cereales, y hasta la infima de aceitunas que pudieran tener?

En efecto, los campos de secano piden, ya semanas ha, un riego bienhechor, que a buena parte de ellos, si les llegara hoy, podría serles todavía eficaz. Por lo que respecta al arbolado, aún pudiera resistir sin él una corta temporada; pero de todos modos, llueva o no, la producción de aceite en esta comarca no será la abundante que todos deseábamos y que tan necesaria nos es, porque la cantidad de rapa que en los olivares ha aparecido es muy irregular.

En los de las alturas de «Es Marroigs», en algunos de la zona de «B. Nibassi» y en otros de la parte de Deyá sería satisfactoria la cosecha si fuera la abundante floración más general; pero en muchos otros sitios de este término ha resultado ésta insignificante o completamente nula.

Las demás futuras cosechas: de nisperos, de cerezas, de peras, de naranjas, etc., por las muchas flores que han salido y cuajado ya, podrían ser hogño satisfactorias si en adelante el tiempo las favoreciera.

¡Quiera Dios que las favorezca!

## Actividades de la Comisión de Festejos de la «Defensora Sollerense»

### Un nuevo baile en proyecto

Según nos enteran, la Comisión de Festejos de la sociedad local «Defensora Sollerense», que según dijimos acaba de ser remozada con la inclusión de nuevos elementos jóvenes, ha celebrado diversas reuniones al objeto de organizar los actos que piensa celebrar en el futuro para animar la vida de aquella entidad.

En estas reuniones se ha tratado de la conveniencia de celebrar periódicamente en el teatro de dicha entidad algunos bailes familiares en obsequio de sus socios, con lo que se daría satisfacción al anhelo vehementemente expuesto por la juventud que la integra, al mismo tiempo que se daría nueva vida a la veterana entidad local.

Actualmente se tiene en estudio con la Empresa arrendataria de dicho teatro la forma de llevar a cabo este proyecto, que por los buenos deseos que animan a unos y a otros no dudamos se conseguirá llegar a un buen acuerdo.

Para mañana, domingo, se tenía en proyecto celebrar un nuevo baile por la noche, y a tal fin se ha cursado la correspondiente solicitud a la Autoridad gubernativa; pero a la hora en que escribimos no nos es posible ampliar más esta noticia por carecer de mayor información.

En nuestro próximo número daremos cuenta de lo que se haga en definitiva a este particular.

## Para las exportaciones de manufacturas de algodón

La Subcomisión Reguladora del Algodón ha dirigido una circular a los fabricantes y comerciantes de algodón en la que se dan normas que han de regir para las exportaciones de manufacturas de algodón.

A este efecto se clasifican las exportaciones en dos grandes grupos: La exportación a nuestros mercados tradicionales y la exportación circunstancial a causa de la guerra.

Sin dejar de dar importancia a esta última, a la vista de las contingencias que pueden derivarse de la actual situación, la Comisión y en todo caso el Ministerio de Industria y Comercio impulsarán hasta el máximo posible la exportación, habiendo sido tomadas todas las medidas para incrementarlas, principalmente la de tejidos.

La guerra europea ofrece a nuestra industria algodonera una coyuntura favorable semejante a la que se presentó durante la guerra de 1914 a 1918, para adquirir, como entonces, mercados de importancia para la venta de géneros españoles en el Próximo Oriente y Norte de África. De esta manera la industria algodonera después de alcanzar su plena normalidad con el abastecimiento del mercado interior, puede entrar en una nueva fase de actividad coadyuvando a los esfuerzos del Gobierno para mantener el ritmo de trabajo y procurándole las divisas necesarias para el pago de materias primas.

Durante los seis últimos meses el Estado ha suministrado a esta industria algodón por valor de trece millones 750.000 dólares.

## La tasa de los huevos

Los precios de tasa que rigen en toda la provincia para la venta de los huevos son los siguientes:

Al público, a 4'90 pesetas la docena.  
Para el embarque a la Península sobre muelle Palma, a 5'00 pesetas docena.  
Al productor en lugar de producción a 4'50 pesetas docena.  
Está prohibido terminantemente la conservación de huevos en cámaras, sal, etc., o cualquier otro procedimiento.

## Biblioteca de Cultura Popular

### Excursión al Puerto de Pollensa

La sección de Excursionismo de esta entidad siguiendo la costumbre que tiene establecida desde su fundación, cuyo objeto es dar a conocer y admirar las bellezas de nuestra isla, ha organizado para el próximo domingo, día 14 de Abril, una excursión en autocar al puerto de Pollensa. La que por mediación de estas columnas pone en conocimiento de sus asociados, suplicándoles pasen mañana, domingo, por el local social donde se les dará más detalles.

## El pago de los arbitrios municipales de 1939

### Se prorroga el plazo para satisfacerlos hasta el 30 del actual

El señor Alcalde de esta ciudad, don Jaime Casanovas Pastor, ha trasladado al vecindario por medio de un bando el acuerdo tomado por la Comisión Gestora de nuestro Ayuntamiento en su sesión del día 13 de Marzo último, por el que se acordó prorrogar hasta el día 30 del presente mes de Abril el plazo voluntario para satisfacer los arbitrios municipales, correspondientes al ejercicio de 1939, impuestos sobre las tomas de agua sobrante de las fuentes públicas; sobre los pozos negros, alcantarillas, aguas al torrente, aguas a los corrales, tejados sin canal, tubos de bajada, balcones, invernaderos, ventanas, puertas persianas, toldos y cortinas, escaparates, mostradores, coches de lujo y de alquiler, carretones de lujo y ordinarios, carros de cuatro ruedas y mayores y menores de id., guarda de rótulos en el Cementerio, y sobre los solares sin edificar, cuyos arbitrios podrán satisfacerse en la Administración Municipal todos los días laborables, desde las nueve hasta las doce de la mañana y desde las tres hasta las seis de la tarde.

En dicho bando se advertía, además, que terminado el expresado plazo voluntario y hasta el día 30 de Mayo próximo sufrirán los arbitrios que no hayan sido satisfechos un recargo de diez por ciento, y que a partir de esta última indicada fecha serán pasados a la Recaudación ejecutiva.

## Se suprime el servicio de «Envíos militares»

Las necesidades de la guerra impusieron de un modo imperioso el restablecimiento del servicio de «Envíos militares» para que cuantos luchaban en los frentes tuvieran las mayores facilidades en las comunicaciones con sus familiares.

Desaparecidas las altas consideraciones que determinaron su establecimiento, el Ministerio de la Gobernación ha publicado un Decreto por el cual queda suprimido el servicio de «Envíos militares» en todo el territorio nacional, en el de nuestras plazas de soberanía en el Norte de África y Protectorado de Marruecos.

## CAFE CENTRAL

El próximo día 10 se dará principio al Torneo de Billar, en el que se disputará una valiosa copa y numerosos premios.

## Mutua Balear

SEGURO PATRONAL  
SEGURO DE INCENDIOS  
SEGURO DE ACCIDENTES  
SEGURO DE ENFERMEDADES  
Delegación en Sóller: General Molins, 36  
Teléfono, 52

# CRONICA LOCAL

## La falta de sellos

Nuestros lectores de fuera de Sóller habrán notado, desde hace algunos meses, cierta irregularidad en el recibo de este semanario. Unos números los mandamos puntualmente, mientras otros nos vemos obligados a guardarlos en nuestro poder por espacio de algunas semanas. Algunas veces han salido dos, tres y a veces más números a la vez.

Esta irregularidad no es debida a otra cosa que a la falta de sellos para el franqueo, que continúa entorpeciendo nuestros envíos semanales.

No nos queda más remedio que rogar a nuestros lectores sepan disculparnos esta irregularidad, tan ajena a nuestro ánimo.

Para las suscripciones de España venimos gestionando desde hace algunos meses el franqueo concertado, que esperamos nos conceda de un momento a otro, con lo que solventaremos en parte este otro problema que la falta de sellos nos crea. Pero para los envíos al extranjero no hay por ahora otra solución que aguardar los repartos de sellos, aun cuando para ello sea preciso efectuar los envíos de tres o cuatro números a la vez.

## Agencia de compra-venta y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas :: :: ::

**JOSE BIBILONI**  
Agente matriculado

SOLLER

## Notas de Sociedad

### LLEGADAS

Procedentes de Tarascon llegaron el miércoles de la anterior semana los esposos D. Joaquín Pastor y D.<sup>a</sup> Catalina Arbona, con su hija.

De su viaje a Valencia, donde han permanecido unas semanas, han regresado los esposos D. Bartolomé Pastor y D.<sup>a</sup> María Reynés.

Con objeto de pasar breves días en compañía de sus familiares aquí residentes, el jueves, de Montpellier, acompañada de sus hijitos, D.<sup>a</sup> Catalina Vicens, esposa del comerciante D. Pedro Pérez.

Llegaron ayer, procedentes de Montpellier, los esposos D. José Balaguer Vicens y D.<sup>a</sup> Magdalena Vicens Miró.

Disfrutando de unos días de permiso y con objeto de pasarlos en compañía de sus padres y demás familia, llegó ayer, procedente de Logroño el joven soldado don Jaime Ripoll Vanrell.

Sean todos bienvenidos.

### SALIDAS

El lunes de la anterior semana salió en avión para Italia, desde donde debía marchar a Alemania, nuestro amigo don Juan Frontera Pizá.

Por vía aérea salió el lunes, para Barcelona, el Industrial D. José Bauzá Llull.

Para Clermont-Ferrand embarcó el lunes D.<sup>a</sup> Francisca Arbona Trias.

Con el fin de asistir a la boda de su hijo Miguel, que debe celebrarse en breve en Marsella, embarcó el lunes para dicho puerto nuestra apreciada amiga D.<sup>a</sup> Antonia Morell, Vda. de Alcover.

En su compañía marchó la Srta. Catalina Castañer Enseñat.

## TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA ALMACEN DE MADERAS DE

# MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :: Persianas catalanas :: Restauraciones de todas clases :: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DE JOSE ANTONIO, 77 SOLLER (MALLORCA)  
AVENIDDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

El mismo día salió para Toulouse doña María Colom de Cabot.

Regresó también el lunes a Lyon, donde radican sus negocios, el comerciante don Bartolomé Castañer Ripoll.

Terminadas las vacaciones de Pascua marcharon el jueves a Valencia, para proseguir sus estudios, los jóvenes D. Damián Busquets Trias, y los hermanos D. Juan y D. Tomás Morell Colom.

En avión salió el jueves para Madrid el joven abogado D. Antonio Pizá Enseñat.

Ayer salió para Nancy el comerciante D. Nicolás Coll Morell.

Después de pasadas las fiestas de Pascua con su familia, regresó ayer a Barcelona el joven estudiante D. Vicente Crespi Muntaner.

Embarcó también ayer, para Barcelona, de paso para Nevers, D.<sup>a</sup> María Colom Rullán, que va a reunirse con su esposo después de breves días de permanencia en esta ciudad junto a los suyos.

Deseamos hayan tenido todos un viaje feliz.

### PETICIÓN DE MANO

Por D. Miguel Calafell Castañer y doña Catalina Castañer Castañer, y para su hermano y sobrino, respectivamente, el comerciante establecido en esta plaza don José Calafell Castañer, ha sido pedida a D.<sup>a</sup> Margarita Busquets, Vda. de D. Guillermo Rullán, la mano de su bella hija Srta. Margarita.

La boda se celebrará el próximo verano. Reciban los jóvenes prometidos nuestra cordial enhorabuena.

### NATALICIO

El hogar de nuestros distinguidos amigos los esposos D. Manuel Amorós Fortuny y D.<sup>a</sup> Ana Castañer Deyá, residentes en Villarreal, vióse alegrado el 29 del finado Marzo, con el nacimiento de un hermoso niño, que ha recibido el nombre de Manuel.

Felicítamos por tal motivo a los nombrados esposos y a sus respectivas familias.

### BODAS

En la mañana del jueves se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio el joven D. Antonio Reus Ripoll y la simpática señorita Juana Mora Seletas.

La ceremonia religiosa tuvo lugar en la capilla de la Inmaculada Concepción, de nuestra parroquia, la que había sido adornada e iluminada con profusión.

Bendijo la unión y celebró la misa el vicario Rdo. D. José Morey.

Actuaron de testigos D. Bartolomé Quesadas Estarellas y D. Francisco Calvo Herrero.

Terminado este acto, los noveles esposos salieron en viaje de bodas para el interior de la isla.

Deseamosles eterna dicha en su nuevo estado.

Ayer, a las seis y media de la mañana, se celebró la boda de la encantadora señorita Magdalena Morell Ripoll, hija de D.<sup>a</sup> Juana Ripoll Vda. de Morell, con el joven D. Mario Nadal Guerrero.

El acto se celebró en la Iglesia parroquial, en la capilla de la Inmaculada Concepción, adornada con exquisito gusto y luciendo espléndida iluminación.

Autorizó el matrimonio y dijo la misa de velaciones el Rdo. D. José Morey, vicario.

Firmaron el acta, como testigos, D. Isidoro Pérez Almendro y D. Bartolomé Martí Vidal.

La gentil pareja salió en viaje de bodas para los principales puntos de Mallorca.

A las felicitaciones recibidas unan los nuevos esposos la nuestra muy efusiva, que hacemos extensiva a sus familiares respectivos.

Esta mañana, a las siete y media, ante el altar de la capilla del Patriarca San José, de la Iglesia parroquial, han unido para siempre sus vidas la bella señorita Catalina Terrasa Castañer y el joven D. Jerardo Pons Soler.

Ha bendecido esta unión el vicario don José Morey, celebrando a continuación la misa de velaciones.

Han sido testigos los señores D. Antonio Lucas Frontera Bauzá y D. José Coll Arbona.

La feliz pareja ha salido para la capital y principales pueblos de la isla.

Al felicitar a los noveles esposos hacemos votos para que en el nuevo estado en que hoy han entrado hallen plena e inabarcable dicha.

### NECROLÓGICA

#### D.<sup>a</sup> Margarita Bernat Alemany

Por carta fechada en Morlaix, población francesa del departamento de Finisterre, que recibimos anteayer, nos hemos enterado con sentimiento del fallecimiento en dicha ciudad de nuestra paisana D.<sup>a</sup> Margarita Bernat Alemany, esposa del comerciante allí establecido D. Salvador Alemany March, ocurrido el día 25 del próximo pasado mes de Marzo.

La defunción de la amable Sra. Bernat, que deja sumidos en el más acerbo dolor a sus amantes esposo, hijos e hija, hija política y demás familiares allí residentes, e igualmente a todos sus allegados que residen en esta ciudad, a quienes la fatal noticia ha sorprendido, fué también muy sentida en aquella población entre la numerosa clientela del establecimiento del señor Alemany y la colonia española de aquella y demás comarcas, como lo demostraron haciendo acto de presencia en los del entierro y funeral, que se verificaron el día 27, a las tres y media de la tarde.

También en Sóller sentirán la todavía prematura separación de este mundo de la infortunada Sra. Bernat, al conocerla, las numerosas amistades de la extinta y de los suyos, sobre todo las personas de mayor intimidad que más de cerca pudieron apreciar las bellas cualidades de que estaba adornada su alma, con las que había sabido captarse, lo mismo allá que aquí, el aprecio de cuántos la trataron.

Es a los cincuenta años de su edad que ha bajado al sepulcro la bondadosa señora Bernat, época que puede considerarse todavía de plenitud en la humana vida, y para su entrada en la eternidad fué confortado su espíritu con los santos sacramentos de nuestra religión augusta, que recibió con la devoción y fervor de una buena cristiana, como era y había sido siempre. Por esto precisamente acató con ejemplar resignación la voluntad del Señor, que la llamó a Sí, separándola de los seres que amaba y de quienes era entrañablemente amada cuando más esperanzada estaba de poder pasar una vejez dichosa en su compañía retirados ya de los negocios y disfrutando del producto de sus afanes en esta ciudad natal, que era lo que con su esposo tenían proyectado.

Hemos dicho que dieron pruebas del aprecio en que la simpática Sra. Bernat era tenida el gran número de personas que asistieron al entierro y funeral, no sólo de Morlaix sino también de algunas otras poblaciones del departamento de Finisterre y del de Côtes du Nord. En efecto, deudos y amigos acudieron desde Le Creusot, Montceau-les-Mines, Brest, Landerneau, Lannion, Saint Pol de Léon, Guingamp y algunos otros pueblos limítrofes para rendir a la extinta el último tributo, depositando sobre su féretro coronas y ramos de flores, y para acompañar en su aflicción a los que lloran esta sensible e irreparable pérdida.

También nosotros, al unir a las suyas nuestras preces para que le conceda Dios la eterna gloria, les expresamos nuestra sincera condolencia. Reciban todos la expresión de nuestro muy sentido pésame.

## Instituto español de Moneda Extranjera

Cambios publicados para el día 3 de Abril de 1940 de acuerdo con las disposiciones oficiales.

Francos: divisas procedentes de exportaciones: compra 22'15; venta: 22'70; divisas libres importadas voluntaria y definitivamente, compra 25'35.

Libras: compra: 39; venta: 39'95. Compra de divisas libres importadas voluntaria y definitivamente, 44'75.

Dólares: 10'95, 11'22 y 12'56 respectivamente.

Liras: 55'25 y 56'65

Franco suizo: 245'40 251'55 y 281'75.

Reichmarc: 4'24 y 4'34.

Belgas: 187 191'65 y 213'30.

Florines: 5'81, 5'95.

Escudos: 39'70, 40'70 y 45'00.

Peso moneda legal: 2'47, 2'53 y 2'83.

Coronas suecas: 2'60 y 2'66

Coronas noruegas: 2'49 y 2'55.

Coronas danesas: 2'11 y 2'16.

Instalaciones eléctricas de alumbrado, fuerza motriz, timbres, etc.

## CIREROL

MORAGUES, 31

Si su aparato de radio o su máquina de coser no funcionan, consulte esta su casa.

PRECIOS ECONOMICOS

El SEGURO PATRONAL creado por MUTUA BALEAR resume en uno los seguros de enfermedad, invalidez, vejez y muerte.

Si eres previsora acude a MUTUA BALEAR y entérate de los beneficios que puede reportarte este Seguro.

## CUARENTA AÑOS ATRÁS

7 Abril de 1900

El viernes de la anterior semana, por la noche, reunióse la Junta Directiva del «Círculo Sollerense» con objeto de celebrar la sesión ordinaria de la segunda quincena de Marzo, y después de resolver los asuntos del despacho procedió a nombrar los cargos de Director, Segundo y Ayudante de la «Sección de Gimnasia y Esgrima» y los de Presidente, Vice Presidente y Secretario de la «Sección Literaria» recientemente creadas en la Sociedad. Por unanimidad de votos recayó la elección en los socios: D. Miguel Raymond Esclrich, D. Manuel Pérez Montoya y D. Matias Moner Pujol, para la primera, y D. Juan Marqués Frontera, D. Guillermo Bernat Rullán y D. Jaime Marqués Rullán, para esta última, respectivamente. El vocal de la Junta Directiva encargado de la «Sección Colombófila», Dr. Emilio Conte Vientles, fué nombrado encargado de la de «Gimnasia y Esgrima», y en su sustitución lo fué de la «Colombófila» D. Miguel Forteza Pomar. De la «Sección Literaria» lo fué D. Pedro Alcover Maspons. Terminada la sesión fué repartido a los demás socios que hallábanse reunidos en el casino el número extraordinario del SOLLER que ha sido dedicado a la celebración del primer aniversario de la constitución de esta Sociedad.

Un cestito de nisperos que fué expuesto en la plaza de abastos para la venta hubo de ser retirado por disposición del Inspector de Víveres, Sr. Oliver. La fruta no reunía las condiciones que debía para ser vendida.

El «Sindicato Agrícola Sollerense» ha adquirido un pulverizador «Excelsior» y las pruebas que se hicieron con la nueva máquina días pasados dieron excelentes resultados. Al guiso de los socios de dicho «Sindicato» harán separadamente ensayos en árboles y arbustos atacados, con diferentes líquidos insecticidas cada uno de ellos, y luego darán cuenta a la Sociedad, con objeto de que pueda ésta aconsejar a los agricultores asociados que sus consejos soliciten y facilitarles por un precio módico no sólo el aparato sino que también el peón que se ha nombrado para manejarlo.

Han llegado unos y son esperados otros, nuestros paisanos y amigos, procedentes de México y de las Antillas, D. José Ferrer, D. Bartolomé Estades Canals, D. Juan Rullán, D. Francisco Arbona, D.ª Antonia Morrell de Ferrer y su hermano D. Antonio, don Lorenzo Joy, D. Jaime Ferrá, D. Pedro Juan y D. Francisco Coll. Vienen todos con objeto de descansar de sus tareas mercantiles o agrícolas una temporada al lado de sus familias respectivas.

Ayer a cosa de las once de la mañana anuncióse que el vapor de esta matrícula «León de Oro» asomaba en el horizonte. Era esperado desde hacía algunos días y deseábase su llegada; quizás por esto acudió al muelle mayor número de carruajes que de ordinario. A las doce y cuarto había ya fondeado en este puerto y saltado a tierra el numeroso pasaje de que fué portador. Desde entonces ocupase en la descarga para cargar de nuevo seguidamente con el fin de poder emprender mañana al anochecer su próximo viaje.

Si se ha propuesto el jefe de la Guardia civil de este puesto, Sr. Lizana, poner a raya a los cazadores de pájaros insectívoros y continúa en la persecución de los mismos, como ha hecho durante estas dos últimas semanas, es muy probable consiga su objeto, lo que le agradeceríamos infinito en nombre propio y en el de los propietarios de esta comarca que no creen son sus enemigos los utilísimos pajarillos, que tanto empeño han mostrado otros en extirpar.

Solemne aún más que en los años anteriores ha resultado la fiesta infantil que se ha celebrado esta mañana en la iglesia parroquial de este pueblo con motivo de verificar 102 niños y 86 niñas su primera comunión. La concurrencia llenaba casi por completo el templo, y a la salida, por entre dos compactas hileras que formaban deudos y curiosos, hanse dirigido aquéllos a la Casa Rectoral, donde han sido obsequiados por el señor Cura-Arcipreste al mismo tiempo que con el proverbial «rollo», con una bonita estampa recuerdo del acto que ha llenado de júbilo sus tiernos corazones.

**Aserradora ELIAS**

• Leña para estufa y cocinas •

FRUTOS Y PRIMERIZOS  
DEL ROSELLON, DE ESPAÑA Y DE ARGEL

COMISION

IMPORTACION

**P. RENART**

Expedidor

33, Avenida de la Pépinière PERPIÑAN

Teléfono { Día 9.59  
Noche 17.85

Dirección telegráfica  
RENART-PERPIÑAN

## En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 28 de Febrero de 1940.

Los que asisten

Se celebró bajo la presidencia del señor Alcalde accidental, D. José Bauzá Pizá, y a la misma asistieron los señores Miquel, Mayol, Canals, Castañer (D. Antonio), Castañer (D. Francisco), Oliver y Morell.

Acta sesión anterior

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer el importe de varias facturas presentadas por: «El Gas, S. A.» D. Onofre Castañer, D. José Bauzá, Imprenta Vich de Inca, «Casa Martín» y don Pedro J. Suau Borrás.

Permisos para obras

Se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los siguientes vecinos: D. Miguel Cerdá Domingo, como encargado de D. Antonio Colom; D. Pedro Ant.º Ferrá Castañer, en nombre propio y como encargado de D. José Ferrer; don Guillermo Frontera Magraner, como Director Gerente de «Unión Textil, S. A.»; D. Bartolomé Bernat Canals, como Gerente de «Bernat y C.ª, S. en C.» y D. Antonio Colom Casanovas, como mandatario de D. Bartolomé Coll.

Traspaso de un derecho

Vista la correspondiente instancia, se acordó traspasar a favor de D. José Colom Frontera el derecho a perpetuar la sepultura n.º 233 del Cementerio católico de esta ciudad.

Liquidación sobre obras particulares

Se acordó aprobar una liquidación practicada a varios vecinos con motivo de obras particulares efectuadas por los mismos.

No se concede una plaza a un Caballero Mutilado.

Se acordó no conceder una plaza de Guardia municipal al Caballero Mutilado D. Mateo Reynés Casanovas por cuanto está excesivamente cubierto el 20 por 100 de vacantes del Ayuntamiento que corresponden a Caballeros Mutilados.

Sobre plazas desempeñadas por Caballeros Mutilados.

Se enteró la Corporación de una circular del Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, trasladando otra del Ministerio de la Gobernación en la que se determina que deben considerarse como servidos en propiedad los cargos desempeñados por Caballeros Mutilados.

Publicación plantilla empleados

Se enteró igualmente la Corporación de que en el Boletín Oficial de esta provincia se publica la plantilla de los empleados administrativos, subalternos, guardia municipal y de otros servicios, aprobada por el Ayuntamiento.

Reparación del auto-camión

Se acordó facultar al señor Alcalde y al señor Morell para que ordenen la reparación del auto camión de riego propiedad de este Municipio.

## Vida Religiosa

Las funciones del culto en la Parroquia

El próximo pasado domingo concluyéronse en la misa de las siete y media los ejercicios propios del mes de Marzo, consagrado al Patriarca San José, que se han practicado en igual forma todos los días del indicado mes.

A las diez se cantó Tercia y a continuación la Misa mayor, en la que fué el celebrante el vicario Rdo. D. Bernardo Pujol, y los ministros los Rdos. D. Gabriel Ferrer y D. Antonio Rullán. Antes del Ofertorio ocupó la sagrada cátedra el reverendo D. José Morey, vicario, quien explicó y comentó el Evangelio propio de esta dominica.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas, y al anochecer, empezando a las siete y media, se rezó el Rosario.

El miércoles, durante la misa de las siete y media se practicó el ejercicio propio del primer miércoles de cada mes, en honor del Patriarca San José.

Y ayer, primer viernes del mes, celebró el Rdo. señor Párroco la acostumbrada misa de Comunión general para el Apostolado de la Oración, en el altar del Sagrado Corazón de Jesús, a las siete y media, preparando antes a los comulgantes con una fervorosa plática.

La oración de Cuarenta Horas en el Convento

Dijimos en nuestra crónica anterior que esta antigua solemnidad eucarística, conmemorativa del portentoso suceso acaecido en esta ciudad en el año 1530, se había hogaño aplazado. Este aplazamiento ha sido, sólo de pocos días, pues que dió principio aquella el viernes próximo pasado, continuó el sábado y

Reintegro de una cantidad al Municipio

Se acordó ingresar en la Caja municipal una cantidad reintegrada al Ayuntamiento por la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

Tasación del Oratorio de Santa Catalina

Se acordó remitir a la Base de Aprovisionamiento del puerto de esta ciudad la tasación hecha del Oratorio de Santa Catalina, su sacristía y dependencias anejas, y entregar al señor Cura regente de dicha parroquia la cantidad líquida que el Estado abone al Ayuntamiento una vez resuelto el expediente de expropiación, con objeto de destinarla a la construcción de la nueva iglesia.

Sobre el número de obreros de la brigada.

Se acordó poner en conocimiento de la Delegación Sindical de esta ciudad el que las disponibilidades económicas del Municipio no le permiten el sostenimiento de un número tan crecido de trabajadores en la brigada municipal de obras y suplicarle vea la forma de resolver dicha cuestión.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

terminó el domingo, día principal, en el que se celebró la fiesta dedicada a la milagrosa figura del SantoCristo.

Los actos constitutivos de este triduo de Cuarenta Horas fueron aplicados en sufragio del alma del difunto Rector de dicha iglesia, Rdo. D. Ramón Colom, revistieron la acostumbrada solemnidad y estuvieron muy concurridos, especialmente los de los anocheceres y todos los del domingo. La predicación, en los tres días, estuvo a cargo del olocuente orador sagrado Rdo. D. Antonio Artigues, de Felanitx.

La fiesta de Nuestra Señora de Lourdes

Se celebró en el santuario del «Olivar d'es Fenàs», el domingo último, al igual de todos los años desde algunos a esta parte, y consistió en Misa de comunión general, que celebró el Rector de dicho santuario, Rdo. D. Pedro Lucas Ripoll, a las ocho.

Misa cantada a las diez, en la que la escolanía parroquial y el pueblo cantaron la composición gregoriana de Angelis acompañados al armonium por el organista Rdo. D. Miguel Rosselló. Fué el celebrante el Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste, asistido por los Rdos. P. Bernat de Martorell, Filipense, y D. Nicolás Frau. El panegirico estuvo a cargo del Rdo. P. Francisco Oliver, C. O.

Y por la tarde, a las cuatro, se rezó el Rosario y se practicó un devoto ejercicio dedicado a la Inmaculada concepción de Lourdes, con meditación y cánticos, y sermón por el mencionado orador. Terminó la función desfilando los fieles asistentes ante la imagen de la Santísima Virgen titular de este santuario y cantando las populares coplas a Ella dedicadas.

La concurrencia fué numerosa, en especial la que asistió a la función de la tarde.

Fiesta del Patrocinio de San José

El próximo miércoles, día 10, la Iglesia conmemora el Patrocinio de San José. En la Parroquia se celebrará solemnisíma fiesta, cantándose a las diez la Misa mayor. Predicará el Rdo. P. Verd. Superior de esta Residencia de Misioneros de los Sagrados Corazones.

El lunes, martes y miércoles, a las siete y media de la mañana, se hará un triduo en preparación a la fiesta. Todos estos cultos son costeados por los distinguidos esposos D. Juan Magraner Berio y D.ª Ana Cortés Enseñat.

## CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las M.M. Escolapias. Mañana, domingo, día 7 de Abril: A las siete y media, Misa de comunión para la Congregación del Divino Niño Jesús de Praga. La misa y comunión serán aplicadas en sufragio de la difunta Srta. María Homar. Por la tarde, a las cinco, se practicará la Hora Santa, con exposición del Santísimo.

**Masaje antiséptico  
POD**

de venta en LIBERIA MARQUES  
San Bartolomé, 17

Precio 8'50 frasco.

ACADEMIA DE CORTE SISTEMA MARTI

ANTONIA PALMER  
PROFESORAClases, para señoritas, de preparación para  
: obtener el título de Profesora de Corte :

Calle Tamany, 4

SOLLER

## De Teatros

## FANTASIO

Fuó estrenado la pasada semana el film, en español, *El secreto de vivir*, presentado por «Columbia».

El argumento es sencillo, de líneas suaves, sin embargo ha sido dirigido con tal sentido de humanidad, con tal humorístico sentimentalismo, que cada escena, cada plano, equivale a una pequeña obra maestra.

Gary Cooper, actor completísimo, realiza una labor insuperable, secundándole verdaderamente la bella Jean Arthur y demás intérpretes.

Se proyectó de complemento el drama *Oeste Justicia serrana*, por Tim Macloy.

En la noche del jueves se estrenó la producción española *Bohemios*, adaptación de la bella obra musical del malogrado maestro Vives, realizada con loable escrupulosidad, respetando en todo momento los rasgos esenciales de la popular zarzuela.

La partitura de Vives, con su alegría y hermosura, enmarca la película avalandola en grado sumo.

Discreta la labor de los protagonistas María Allaga y Antonio Gatón.

Fuó proyectado, además, el drama del este *Oro en el desierto*, por Bob Steele.

Esta noche se estrenará la espectacular producción de «Internacional Film» *Visperas de combate*, que viene precedida de extraordinaria réclame apoyada en el primer premio de la cinematografía europea que le fué concedido en el máximo certamen por sus altos valores técnicos y su excelente interpretación a cargo de la exquisita Anabella y del soberbio actor Victor Francen.

Contra lo que se podría suponer por su título, *Visperas de combate* no es una película de las que se ha dado en denominar «guerra», sino que es un film de amor que se glosa en imágenes el más original y apasionante idilio que pudo vivir una mujer. La guerra, en el aire, en el mar, vive de grandioso marco a los más nobles sentimientos humanos, como son el honor y deber llevados hasta el heroísmo.

Acción, personajes, decorados y ambientes, amalgamados con la exquisita delicadeza que concurre en el célebre director francés Marcel L'Herbier, son motivos que se añaden a la trama, profunda y sustancial, dándole vigor y colorido.

La interpretación contribuye enormemente al mayor éxito del film. El formidable actor Victor Francen encarna el papel de comandante de un barco de guerra, con un ajuste a la dignidad y virtudes milítaras. Da a su personaje un auténtico carácter bien observado, de excepcional nobleza. Es un gran actor, que imprime a su labor sobriedad y fuerza persuasiva, transmitiendo la emoción con incontrastable claridad.

Anabella, delicadamente femenina, juega con gran expresión todos los momentos psicológicos de una mujer enamorada, repleta en su amor entero y cabal.

Los demás personajes son figuras conocidas de la pantalla francesa: Signoret, Pierre Renoir, Rosine Derean, Roland Toutou y Robert Vidalin, quienes cumplen brillante labor de los personajes centrales en esta gran producción francesa, que será presentada en su versión dialogada en español.

Otro estreno de calidad está anunciado para las funciones de esta noche y mañana. Se trata del extraordinario film de la «Ufa»

*Gasparone*, opereta de gran espectáculo, de incomparable belleza y alegría, en la que reaparece la dinámica y graciosa artista Mark Rökk, a la que fervientemente desea el público admirar de nuevo.

La dirección de esta producción ha corrido a cargo de George Jacoby, el formidable realizador de *El estudiante mendigo*, y en ella nos ofrece espectaculares y brillantes escenas de revista, que ofrecen ancho campo para que la insuperable Mark Rökk haga gala de sus excepcionales dotes artísticas. Digno «partenaire» de ella es el tenor Jeanes Hessters.

El estreno del apasionante film «Columbia» *Carnada de tiburón*, que se anunció para el sábado y domingo de la pasada semana y que a última hora tuvo que ser aplazado por causas ajenas a la voluntad de la Empresa, tendrá lugar en la función del jueves próximo.

Es esta una película de fuerte dramatismo, que presenta la dura vida de la gente del mar, con espeluznantes aventuras formidables realizadas.

Principales intérpretes de este film son el sobrio y viril actor George Bancroft y la exquisita estrella Ann Sothorn. Ambos hallan en *Carnada de tiburón* marco apropiado a su talento artístico.

## KURSAAL

En las funciones celebradas el domingo, actuó en este teatro la *Compañía Italo-Brasileña de Marionetas* cuya labor entusiasmó a la gente chica y mereció el aplauso de los mayores por la gran precisión con que se mueven e interpretan su trabajo los muñecos.

La parte cinematográfica del programa estaba integrada por el estreno del film «Ufa» *Camaradas en el mar*, cuya trama describe la vida de los guardias marinos, con episodios navales altamente emocionantes y espectaculares.

Está excelentemente interpretado por los relevantes artistas alemanes Carola Horn y Theodor Loss.

Para mañana se anuncia en el «Kursaal» el estreno de la producción española, presentada por «Cifesa» *La reina mora*, sugestivo film lírico basado en el hermoso sainete de los Hermanos Quintero, compendio de arte, gracia y donaire, llevado a la pantalla por Fernández Ardavin.

Sobre el libro de los Quintero, el genial maestro Serrano compuso una partitura de la que sería harto atrevimiento hablar ahora con el intento de descubrir algo nuevo. Lo que sí cabe decir es que el arreglo musical, la adaptación, mejor dicho, hecha por el autor de la música, está llevada a la película con tal fidelidad que diríase hecha sobre el escenario para la realización.

*La reina mora* es un film rebotante de garbo español con calor y color de Andalucía. Una colección de estampas andaluzas, sobre una fotografía limpia y de perfecto enfoque, en las que campea la gracia y sentimiento de esos tipos maravillosamente creados por el genio ilustre de los sevillanísticos Quintero.

Interpretan las principales partes María Arias y Pedro Terol, cantantes de gran valía y excelentes artistas; la simpatísimos Riquel Rodrigo y el gracioso cómico José Gil (Varillas).

Las sentidas páginas musicales corren a cargo de la Orquesta Sinfónica de Madrid, dirigida personalmente por el autor de la partitura, maestro Serrano.

Se trata de una joya de nuestro teatro que el celuloide ha captado para sí, enalteciéndolo.

Principiarán las funciones con el estreno del drama del Oeste *El vengador misterioso*, de la «Columbia», del que son protagonistas Charles Starret y Joan Perry.

SASTRERIA • PAÑERIA • CAMISERIA  
• ARTÍCULOS DE CABALLERO •

GENERAL MOLA, 40

## Crónica Deportiva

## Futbol

Mañana, dos prometedores partidos amistosos. A las tres tarde, «Sóller (Reserva)» contra «Imperial». A las cinco, el «Libertad F. C.» de Palma contra «C. D. Sóller».

El domingo pasado obtuvo el club local un éxito por todos conceptos. Natural es que insista y vea de conseguir otro mañana.

Para el C. D. Sóller es una preocupación los muchos elementos aprovechables, principalmente noveles, que podrían dar resultado incluidos en el equipo, a quienes sólo de tarde en tarde puede darse una oportunidad.

A salvar este inconveniente viene el primer partido de mañana que pondrá frente a los muchachos del *Imperial* (conjunto patrocinado por las Organizaciones Juveniles de Falange) el equipo reserva del C. D. Sóller, integrado por elementos de mucho entusiasmo y calidad de juego más que aceptable, que se irá puliendo en otros partidos.

El conjunto del *Imperial* es reconocido como de apreciable valía. El 11 Febrero empató a 4 tantos con el once de la Base. En revancha disputada en 3 Marzo perdió por 4 a 3.

Y saben perfectamente los aficionados que el primer equipo del C. D. Sóller hace tres semanas venció al de la Base Naval por la mínima diferencia de 1 a 0. En el *Imperial* se alinea el delantero centro Magraner que residiendo actualmente en Palma por razón de sus estudios ha merecido la atención de los organizadores del La Salle, en cuyo equipo ocupa asimismo, por sus cualidades de juego y notable chut, el puesto de ariete de la delantera.

Buenos elementos del *Imperial* son asimismo los hermanos Hernández (defensa y medio centro) y el extremo izquierda Rollán M, elementos asimismo con valor de firmes esperanzas.

En cuanto al Reserva del Sóller, el entrenador nos ha manifestado estar convencido de que sus muchachos pueden aspirar a un resultado satisfactorio.

Este partido empezará a las tres de la tarde.

A las 5, una vez terminado el partido *Sóller (reserva)-Imperial*, se jugará un interesante partido amistoso entre el titular del C. D. Sóller y el fuerte once del *Libertad*, de Palma, sub-campeón del segundo grupo palmasano en el reciente Torneo Liga Amateur.

La circunstancia de que casi todos los partidos que ha debido disputar el C. D. Sóller desde su reorganización hayan tenido que ser de campeonato del grupo pueblos ha hecho que sean todavía muy pocos los equipos de Palma a quienes ha visto la afición local.

Hace quince días vino uno de esos, el *Español*, que se manifestó en plan de absoluta igualdad con nuestros muchachos, empatando a un goal.

Mañana veremos a la obra a otro de los buenos equipos que hay entre los calificados como modestos debido a no contar con campo propio ni con jugadores de renombre y postín, pero que amenudo le dan palizas al equipo más pintado.

El Sóller no podrá disponer mañana de algunos calificados elementos, pero es de esperar que quienes los suplan actúen con suficiente acierto para que no se eche de menos la falta de los titulares.

Para las entradas regirán dos precios. Uno, hasta las 4:30 de la tarde, un real más

caro ya que abarca los dos partidos. Otro, a partir de dicha hora, que será: Caballeros, 1'00—Militares, 0'60—Señoras y niños, 0'40 (timbres excluidos).

## DEL CAMPEONATO LIGA AMATEUR

## Una lucida revancha sobre el Pollensa

C. D. Sóller 6  
Club Pollensa 1

Esta vez la comisión deportiva del club local, que solía designar el equipo en vísperas de partido—delegó sus funciones en el entrenador, el antiguo jugador Gelabert, y el resultado es de los que acreditan una entendida dirección técnica.

Hubo delantera eficaz, hubo alegría, rapidez, movimiento, vivacidad, brío, y sobre todo, tiros a goal, que son la salsa de un partido y el único modo de forjar victorias.

Aquel Sóller de endeble delantera que en cinco partidos había logrado únicamente cinco tantos, se destapó de tal modo que en una sola tarde lograba seis magníficos goals, entre el entusiasmo de la concurrencia, marcados al mismo fuerte conjunto que en Pollensa, hace mes y medio, se impuso a los nuestros por 5 a 1. Una lucida revancha, con un goal de propina.

A las órdenes del colegiado amateur, señor Sastre, los equipos se alinearon como sigue:

C. D. Sóller: Agulló—Estades, Sacarés—Cuart, Pleras Carrasco—Euseñat, Serra F., Martí, García Barreiro, Arcas.

Club Pollensa: Joy—Torrancell, Albertí—Artiles, Rodríguez, Llobera B—Garau, Llobera M, Argüelles, Vila, Prats.

Desde el primer momento el juego es rápido y nervioso, muy igualado. El Pollensa impone su juego de pases rasos, y el Sóller lo acepta, practicándolo con ventaja.

La delantera sollerense se muestra codiciosa y peligrosa. A los diez minutos un centro de Arcas es rematado por Serra, de cabeza, muy suavemente, para meter el balón por un ángulo. Joy, en magnífico salto consigue desviar a corner. Saca Euseñat y el mismo Serra, de un chut por bajo fusila el primer goal de la tarde.

A los 24 minutos Pleras pasa largo a Euseñat que en buena situación para internarse lo hace, y acierta un chut fuerte y esquinado que es el segundo goal.

A los 39 minutos un pase de Barreiro a Martí lo remata éste desde el límite del área imparablemente a las mallas. Es el tercero, y las palmas echan humo.

Van 43 minutos cuando el Pollensa obtiene el del honor. Un avance de sus delanteros es detenido por Sacarés en entrada en que el árbitro aprecia falta. Se saca ésta desde el límite del área y Agulló detiene el tiro. El árbitro ordena la repetición ya que al hacerse el saque uno de los jugadores del Sóller ha intentado lanzarse ante la trayectoria del balón. Se saca de nuevo la falta y esta vez el balón, de tiro fuerte y raso, dirigido rozando al poste, llega a la red.

Se llega al descanso con 3 a 1 a favor del Sóller.

A los 6 minutos del segundo tiempo Martí en un espléndido remate de cabeza obtiene el cuarto goal.

Domina luego el Pollensa con intensidad durante un rato largo. Su delantera, peligrosa y de gran movilidad crea numerosas situaciones difíciles ante el marco que defiende Agulló, pero nuestros defensas están fantásticos y lo despejan todo. Agulló también para lo suyo y además también la suerte se pone en algún momento a favor del once local, en forma de que hasta los postes rechazan algún que otro tiro.

El dominio del *Pollensa* termina tan pronto como se produce un cambio en la línea media sollerense. Cuart pasa a medio centro, pues Pleras, en inferioridad física por tener lastimado un muslo, no puede apenas andar y pasa a ponerse en el sitio del extremo o izquierda. Arcas actúa de medio ala y el equipo cuenta prácticamente con diez jugadores.

Sin embargo, aún consigue el *Sóller* otros dos goals.

Una falta del *Pollensa* en el centro del campo la saca Estades, bombeando el balón sobre la meta contraria con tanto acierto que le hace colarse directamente por bajo del larguero, ante la estupefacción de Joy, que se disponía a bloquearlo.

A los 42 minutos García Barreiro que había dado juego a sus compañeros constantemente con su acostumbrada inteligencia pudo asimismo lograr su goal rematando un pase de Martí. Y quedó la cosa en 6 a 1.

Naturalmente que el tercer puesto del campeonato se lo adjudicó el *Sóller*. Y de haber actuado antes en esta forma otro gallo nos cantara.

No se crea que el *Pollensa* estuvo mal. Nada de eso. Se confirmó como un buen equipo, capaz de darle un disgusto a cual quiera. No en balde seis días atrás—el día 25, segunda fiesta de Pascua—había vencido al primer equipo de un club de primera categoría, el *Baleares*, por 2 a 1, y había sido difícilísimo adversario en los campos del *Lloseta* y del *Binisalem*—le vencieron estos por 2 a 0 y 1 a 0 respectivamente.

El *Sóller* tuvo una tarde completísima. Portero y defensas estuvieron inmejorables. La media empezó muy bien, excepto algún que otro fallo de Carrasco. Pleras hizo una magnífica primera parte. Cuart se mostró el buen elemento de siempre, tanto de centro como de ala. Y la delantera, acertadísima. Rápidos los extremos, muy trabajadores y con facilidad para profundizar los interiores, y Martí como delantero centro fué una revelación, existiendo una ligazón perfecta en toda la línea.

Del *Pollensa* los defensas fallaron algo en el primer tiempo, facilitando ello en parte el comienzo del triunfo local. Luego estuvieron muy bien, lo mismo que el resto del equipo, destacando la peligrosa delantera que, de no tropezar con el obstáculo de unos defensas tan rápidos y valientes como nuestra pareja Estades-Sacarés, pudieron haber obtenido un par de tantos.

El arbitraje del Sr. Sastre, metódico e imponente en todo momento su autoridad, fué impecable. El juego, gracias a eso, se mantuvo siempre en la más absoluta corrección.

La puntuación definitiva del Campeonato es la siguiente:

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	Puntos
Llosetense	6	3	2	1	13	7	8
Binisalem	6	4	0	2	11	7	8
Sóller	6	2	1	3	11	15	5
Pollensa	6	1	1	4	8	14	3

Para la próxima temporada en que el once local actuará en Segunda Categoría contra equipos todavía de más empuje, será cuestión de irse preparando bien, de adiestrar un plantel prometedor de buenos suplentes para todos los puestos y de evitar las imprevisiones que este año se ha visto obligada a presentar demasado a menudo la Directiva, pese a toda su buena voluntad.

**Frutos frescos, secos y primicias**

**Bartolomé Mayol**

27, Cours Julien, 27  
**MARSELLA**

Especialidad en Bananas de Canarias y la Guinea Francesa, Dátiles, Higos, Cacahuets, etc.

Servicio rápido por veleros a motor, para la importación de Naranjas y Mandarinas

Telegramas: **BAMAYOL** Marsella      Teléfono: Meilhan, 21.78

**Ciclismo**

**Una Comisión Delegada para el final de etapa en la Vuelta a Mallorca**

Según anticipamos en nuestra crónica anterior, el domingo último estuvieron en Sóller varios destacados elementos de la Peña Nicolau, de Palma, organizadora de la VI Vuelta Ciclista a Mallorca. Formaban esa comisión D. Juan Nadal, Presidente, y los Directivos D. José Martí y D. Antonio Cortés.

Se entrevistaron con las autoridades locales, con los Directivos del *C. D. Sóller*, con el Presidente de la *Defensora Sollerense*, con nuestro redactor deportivo y con los elementos que cuidaban en ésta, con tanto éxito, de la organización del Trofeo Jaime Mayol.

Se estudiaron en principio los detalles de la llegada, que será en la penúltima etapa, el sábado día 6 de Julio, y de la salida que será el día siguiente, día 7, domingo, saliendo los corredores para Palma, vía Valldemosa y Andraitx.

Aceptóse el proyecto de llegada que propusieron los elementos sollerenses (Isabel II, Plaza, Bauzá, José Antonio, Cetre, Camp Llarg, Carreró d' En Figa y subida desde el puente d' En Barona, hacia la meta situada cerca del garage de la calle José Antonio.)

Para continuar en relación con la Peña Nicolau, representarla en Sóller y cuidar de la organización del final de etapa quedó designada una Comisión Delegada, cuyo domicilio será el «Círculo Sollerense», integrada de momento—con facultad de ser libremente ampliada con otros elementos competentes—por los aficionados Miguel Colom Rullán, Pedro Riera, Ramón Mayol, Andrés Arbona, Daniel Deyá y varios más cuyos datos personales en este momento no tenemos presentes.

El *C. D. Sóller* se ofreció para jugar un partido destinando su recaudación a la organización de la Vuelta a Mallorca. La Peña Nicolau se brindó a hacer gestiones para que dicho partido se celebre próximamente con alguno de los equipos *Atlético campeón de Mallorca* o *Baleares*, ambos de primera categoría y de reconocido prestigio.

La *Defensora Sollerense* ofreció asimismo su local para la celebración de un acto dedicado a la misma organización, a celebrar en la noche del 6 de Julio.

Es de esperar que ese final de etapa sea realmente digno de la importancia de nuestra población.

**Crónica Colombófila**

¿Por qué no se efectuó el entreno anunciado para el pasado domingo desde Cala Figuera? Esta es la pregunta que se formulaban todos los aficionados «mensajeros», y nadie—por lo menos que yo sepa—ha logrado encontrar la respuesta adecuada.

El tiempo, aunque algo inseguro, fué lo bastante bueno para efectuar la suelta, y no creo que ello fuera la causa de la anulación de este entreno, que por ser obligatorio para el concurso de Ibiza para las palomas no participantes al concurso de Santanyí, no debió suspenderse a no ser por una causa que lo justificara plenamente.

No obstante, lo único cierto es que la pizarra anunciadora de la Sociedad Colombófila, permaneció muda, no sabemos si por olvido o con pleno conocimiento de quienes debían cuidarse de que anunciara la suspensión (y en este caso alegando los motivos que la ocasionaban) o la orden de ejecución de dicho entreno.

Permítidme, amigos colombófilos encargados de la organización de los concursos, que os señale que esta forma de obrar no es, a mi entender, la más adecuada para lograr que la afición a las mensajeras aumente. Es necesario quitar y no crear dificultades a los problemas concursantes. No basta elaborar un buen plan de entrenos y concursos. Es necesario darle vida, organizar, dar empuje a todos y cada uno de los entrenos, hacer que la afición se sienta bien dirigida.

Obrar de otro modo es aumentar—bien lo sabéis vosotros—las dificultades que ya en sí encuentra en nuestra ciudad el noble deporte de las mensajeras, dificultades que son suficientes para poner a prueba al más empedernido de los aficionados a tan noble deporte.

COLOMBÓFILO.

**Registro Civil**

NACIMIENTOS

Día 1.º de Abril—Rosa Bernat Moyá, hija de Miguel y Rosa.

Día 4.—Bernardo Bestard Frontera, hijo de Jaime y María.

Día 4.—Catalina Arbona Roig, hija de Andrés y Catalina.

**HOTEL RESTAURANT SUIZO**

Servicio a la carta

Arroz paella todos los días

Rubi, 20-PALMA-Teléfono 1138

COMPRA-VENTA  
Y  
ADMN. DE FINCAS  
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

**LUCAS GLADERA**

CORREDOR MATRICULADO  
Avda. A. ROSSELLO, 86  
TEL.º 1870  
PALMA DE MALLORCA

**COMISION Y EXPORTACION**

**ESPECIALIDAD EN NARANJAS Y MANDARINAS**

FRUTOS — PRIMERIZOS — LEGUMBRAS

EMBALAJES ESMERADOS

**Cristóbal Colom**

ARGEL - Rue de Suez 3 (detrás del nuevo mercado)

Patatas comestibles y para sembrar, de todas clases

Dirección Telegráfica: MOLOC-ARGEL      Teléfono: 37-83

**ALMACENES DE MUEBLES**

**RAFAEL MORA**

Calle José Antonio 4, 5, 6      Bauzá 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo

GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

**VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES**

SECCION DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.